

Die Erfahrungen des Wettbewerbs zu Ehren des 20. Jahrestages der Deutschen Demokratischen Republik „Schöner unsere Städte und Gemeinden — Mach mit!“ sind auszuwerten. Die Initiative der Ausschüsse der Nationalen Front zur Weiterführung des Wettbewerbs ist durch die Staats- und Wirtschaftsorgane zu fördern.

Auf der Grundlage der Erfüllung der Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes 1970 wird sich das **Realeinkommen** pro Kopf der Bevölkerung im Jahre 1970 um 4 % erhöhen.

Die Aufwendungen an gesellschaftlichen Fonds für die Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen steigen im Jahre 1970 um 6—7 %, wodurch sich ihr Anteil am Realeinkommen der Bevölkerung weiter erhöht.

Das Realeinkommen ist so zu entwickeln, daß die kollektive und persönliche materielle Interessiertheit an wachsenden Arbeitsleistungen und die Aneignung einer hohen Bildung und der sozialistischen Ideologie und Kultur noch wirkungsvoller gefördert wird.

Der **Warenfonds** für die Bevölkerung wächst gegenüber dem Jahre 1909 auf 104,3%, darunter bei Nahrungs- und Genußmitteln auf 103,6% und Industriewaren auf 105,1 %.

Durch die Sortiments- und termingerechte Warenbereitstellung sowie die Neu- und Weiterentwicklung von Konsumgütern ist der Bedarf der Bevölkerung besser zu befriedigen.

Alle Staats- und Wirtschaftsorgane, die Konsumgüter herstellenden Betriebe, die Reparatur- und Dienstleistungseinrichtungen tragen für die im Plan vorgesehene Verbesserung der Versorgung der Bevölkerung, dabei insbesondere für die den Bedarf der Bevölkerung entsprechende Bereitstellung der vielfältigen Sortimente und Erzeugnisse des täglichen Bedarfs, eine große Verantwortung.

Bei ausgewählten Konsumgütern sind folgende Erhöhungen in der mengenmäßigen Bereitstellung für die Bevölkerung zu erreichen:

		L ¹⁹⁷⁰ ₁₉₆₉ ^{erh} ^b
Rundfunkempfänger (Super)	auf	118
Koffereempfänger	..	106
Kleinkrafträder bis 50 cm ¹	»	115
Kleinbildkameras	..	155
Möbel und Polsterwaren	..	107
Teppiche und Läufer	..	108
Kinderoberbekleidung	..	107
Kinderbekleidung aus und mit synth. Material	..	108
Herrenoberbekleidung aus und mit synth. Material	..	110

Zur Einkaufserleichterung für die Bevölkerung und zur Erhöhung des Effektes der Versorgung sind die Beziehungen zwischen Produktion und Handel auf dem Gebiet der kooperativen Zusammenarbeit weiterzuentwickeln.

Den Schulkindern ist ein schmackhaftes, vitaminreiches und nach den Gesichtspunkten der modernen Ernährungswissenschaft zubereitetes Essen zu verabreichen.

Zur Versorgung der Bevölkerung haben die örtlichen Organe der Staatsmacht die Betriebe der örtlichen Versorgungswirtschaft, insbesondere für **Reparaturen und Dienstleistungen**, planmäßig entsprechend dem wachsenden Bedarf in den Städten und Gemeinden zu entwickeln. Die Reparaturleistungen sind vorrangig für elektrische Haushaltsgeräte und Kraftfahrzeuge zu steigern. Die hauswirtschaftlichen Dienstleistungen, insbesondere auf dem Gebiet der Textilreinigung und der Wäschereien, sind weiter auszubauen. Unter Leitung der volkseigenen Dienstleistungsbetriebe ist die Initiative der Werktätigen aller Betriebe der örtlichen Versorgungswirtschaft auf den weiteren Ausbau komplexer, leistungsfähiger Reparatur- und Dienstleistungssysteme, die Spezialisierung der Betriebe, die Einführung moderner Technologien, die volle Auslastung der Kapazitäten, die Erhöhung der Qualität der Reparatur- und Dienstleistungen, die Verbesserung des Kundendienstes einschließlich der Erweiterung der Hausbelieferung und die Reduzierung der Wartezeiten zu richten.

Durch die verantwortlichen Betriebe ist in Übereinstimmung mit den bilanzverantwortlichen Organen die Bereitstellung der erforderlichen Ersatzteile entsprechend den Rechtsvorschriften zu sichern.

V.

Die Aufgaben der Staats- und Wirtschaftsorgane bei der Durchführung des Volkswirtschaftsplanes 1970

Die Erfüllung der Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes 1970 und die Vorbereitung des Perspektivplanes 1971—1975 verlangen eine höhere Qualität in der wissenschaftlichen Führungstätigkeit der Staats- und Wirtschaftsorgane, der Betriebe, Kombinate und Einrichtungen. Für die Erfüllung der Aufgaben des Volkswirtschaftsplanes 1970 ist die Förderung der Initiative und Schöpferkraft der Arbeiterklasse und aller Werktätigen im sozialistischen Wettbewerb, der auf höherer Stufe zu Ehren des 100. Geburtstages von W. I. Lenin und zum 25. Jahrestag der Befreiung des deutschen Volkes vom Faschismus weitergeführt wird, eine grundlegende Aufgabe.

Die Leiter der Betriebe, Kombinate und Einrichtungen sowie der Staats- und Wirtschaftsorgane haben im engen Zusammenwirken mit den Gewerkschaften insbesondere eine neue Qualität der sozialistischen Gemeinschaftsarbeit im beharrlichen Kampf aller Werktätigen um den wissenschaftlichen Vorlauf, um die allseitige Erfüllung der Planaufgaben, um höchste Materialökonomie, niedrigste Kosten und hohe Qualität und damit insgesamt um höchste ökonomische Effektivität durchzusetzen.